



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Organisation pour l'interdiction des armes chimiques

30^e Session de la Conférence des Etats-parties

Déclaration

Sandra Caluori

Représentante permanente adjointe de la Suisse auprès de l'OIAC

Programme de l'OIAC pour l'Afrique

La Haye, 24 - 28 novembre 2025

Organisation for the Prohibition of Chemical Weapons

30th Session of the Conference of States-Parties

Statement

Sandra Caluori

Deputy Permanent Representative of Switzerland to the OPCW

The OPCW Programme for Africa

The Hague, 24 – 28 November 2025

Monsieur le Président,

Dans le domaine de l'assistance et de la protection, la Suisse a continuellement contribué au programme pour l'Afrique. Depuis 1998, l'École de défense NBC de l'Armée Suisse a dispensé des formations à plus de 1'400 participants des États parties à la Convention sur les armes chimiques, en Suisse et à l'étranger. Bon nombre de ces participants provenaient d'États parties du continent africain et les instructeurs suisses ont dispensé des formations en Afrique orientale et occidentale, entre autres régions, pendant de nombreuses années. Cette approche met l'accent sur le renforcement des capacités régionales.

Cette année, nous avons eu l'honneur d'organiser avec succès, en collaboration avec l'OIAC, le deuxième cours du cycle de formation à Spiez, en Suisse, destiné aux premiers intervenants. Ce cycle a réuni des participantes venues notamment d'Algérie, du Kenya, du Maroc, du Nigéria et des Seychelles et était de nature multidisciplinaire, puisqu'il comprenait des membres de l'armée, des pompiers, des policiers, des douaniers et des agents de la protection civile. La valeur ajoutée de cette formation était considérable, car tout au long du processus, de la livraison du matériel de protection à l'évaluation des échantillons prélevés sur le terrain en laboratoire, les premiers intervenants ont pu mettre en pratique leurs nouvelles connaissances lors d'exercices pratiques. Le programme suisse a particulièrement mis l'accent sur la capacité des participantes à dispenser des formations dans leur pays d'origine, dans leur contexte national. En outre, ce cycle de formation était réservé pour la première fois uniquement à des femmes. Les participantes ont déclaré que l'ambiance de travail était excellente et qu'elle leur avait permis d'aborder les défis auxquels les femmes sont confrontées dans le cadre de leur travail de premiers intervenants.

La Suisse félicite l'OIAC et le Programme Afrique pour les progrès réalisés au cours de la 6e phase et se réjouit de poursuivre son engagement dans la 7e phase. À l'avenir, nous préconisons un transfert accru des connaissances et une coordination encore meilleure entre les centres de formation.

Enfin, nous avons le plaisir d'annoncer que nous prévoyons d'organiser l'année prochaine, à Spiez, un cours avancé et un exercice à destination de participants internationaux, et nous serions ravis d'accueillir un large nombre de représentants des États parties africains.

Je vous remercie.

Chairperson,

Under the aspect of Assistance and Protection, Switzerland has continuously contributed to the Africa Programme. The NBC Defense School of the Swiss Armed Forces has been delivering trainings since 1998 to over 1'400 participants of States Parties to the Chemical Weapons Convention in Switzerland and abroad. Many of the participants have been from States Parties from the African continent and Swiss instructors have conducted trainings in Eastern and Western Africa among other regions for many years. This approach focuses on building regional capacities.

This year we had the honour of successfully conducting, together with the OPCW, the second course of the training cycle for women first responders in Spiez, Switzerland. It was attended among others by participants from Algeria, Kenya, Morocco, Nigeria and Seychelles and multidisciplinary in nature, including members of the Army, Firefighters, Police, Customs and Civil Protection. The added value of the training was significant, as throughout the entire process, from the delivery of protection materials to the evaluation of field samples in the laboratory, the first responders could apply their newly acquired knowledge during practical exercises. The Swiss program put particular emphasize on empowering participants to conduct trainings back home within their national context. Furthermore, this training cycle was the first for women only. The participants reported that the working atmosphere was excellent, and it allowed them to address challenges that women have in their work as first responders.

Switzerland congratulates the OPCW and the Africa Programme for the progress achieved in the 6th phase and we are looking forward to continuing engagement in the 7th phase. Going forward, we advocate for an increased knowledge transfer and coordination of training centers.

Last but not least, it is our pleasure to report that next year, we are planning to hold an Advanced Course and Exercise in Spiez for international participants, and we would welcome broad participation of representatives from African States Parties.

I thank you.